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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

 ○ 滝川市の休日を定める条例等の一部を改正する条例について 

（１）経営状況報告について 

（２）ふれあいフェスタの開催について 

（３）平成28年度一般会計補正予算について 

（４）平成27年度コミュニティ施設の決算状況について 

（５）平成27年度男女共同参画推進計画の実施状況について 

（６）市民が活躍するまちづくり活性化推進事業の審査結果について 

（７）平成27年度ごみ処理状況について 

（８）滝川市指定地域密着型サービス及び指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、 

   設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果的 

   な支援の方法に関する条例の一部を改正する条例 

（９）平成28年度一般会計補正予算について 

（10）平日夜間の内科系救急診療体制について 

２ 第２回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査事項のとおりとすることに決定した。 

３ その他について 

  なし。 

４ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 
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 6 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 7 

 8 

 平成28年５月16日付け滝議第29号で通知のありました厚生常任委員会への説明員の出席要求について、次の者を 9 

説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 10 
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 50 

○ 開   会 51 

 52 

○ 委員長挨拶（委員動静） 53 

 54 

１ 所管からの報告事項について 55 

 56 

 ○ 滝川市の休日を定める条例等の一部を改正する条例について  （資料）総務課 57 

 58 

《市立病院》 59 

（１）経営状況報告について                   （資料）事務課 60 

（２）ふれあいフェスタの開催について              （資料）経営管理課 61 

 62 

《市民生活部》 63 

（３）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）くらし支援課 64 

（４）平成27年度コミュニティ施設の決算状況について      （資料）くらし支援課 65 

（５）平成27年度男女共同参画推進計画の実施状況について    （資料）くらし支援課 66 

（６）市民が活躍するまちづくり活性化推進事業の審査結果について （資料）くらし支援課 67 

（７）平成27年度ごみ処理状況について             （資料）くらし支援課 68 

 69 

《保健福祉部》 70 

（８）滝川市指定地域密着型サービス及び指定地域密着型介護予防  （資料）介護福祉課 71 
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   介護予防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方 73 

   法に関する条例の一部を改正する条例について 74 

（９）平成28年度一般会計補正予算について           （資料）健康づくり課 75 

（10）平日夜間の内科系救急診療体制について           （資料）健康づくり課 76 

 77 

 78 
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３ その他について 82 

 83 

 84 

４ 次回委員会の日程について 85 

 86 

 87 

○ 閉   会 88 
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第12回 厚生常任委員会 89 

H28.6.6 (月 )13： 30～ 90 

第 一 委 員 会 室 91 

開  会 １３：２７ 92 

委 員 長 それでは、第12回厚生常任委員会を開会いたします。 93 

 委員動静報告 94 

委 員 長 委員動静ですが、全員出席です。傍聴として本間議員、安樂議員、東元議員、 95 

柴田議員、井上議員が出席しております。 96 

 １ 所管からの報告事項について 97 

委 員 長 それでは、所管からの報告事項に入ります。初めに、滝川市の休日を定める条 98 

例等の一部を改正する条例について報告を受けますが、まず資料をごらんくだ 99 

さい。条例案の概要に17件の改正対象条例が記載されておりますが、本委員会 100 

が所管する条例は（２）、（３）、（10）から（15）、そして（17）の９件となりま 101 

す。これらを含め、全17件の条例の一部改正となりますので、本件については 102 

総務課から説明していただきます。なお、本件は議案関連となりますので、ご 103 

留意をお願いいたします。 104 

 それでは、滝川市の休日を定める条例等の一部を改正する条例について説明を 105 

求めます。 106 

 ○ 滝川市の休日を定める条例等の一部を改正する条例について 107 

松本係長 （別紙資料に基づき説明する。） 108 

委 員 長 説明が終わりました。 109 

 質疑ございますか。 110 

（なしの声あり） 111 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 112 

 それでは、市立病院からの報告事項に入りますが、最初に（３）、（８）、（９） 113 

につきましては議案関連となりますので、ご留意をお願いいたします。 114 

 （１）、経営状況報告について説明を求めます。 115 

 （１）経営状況報告について 116 

田湯部長 市立病院から今回２件報告させていただきたいと思います。１件目が経営状況 117 

報告について、２点目がふれあいフェスタの開催についてです。 118 

 経営状況報告につきましては、ことし２月８日の厚生常任委員会で12月末時点 119 

の経営状況の報告をさせていただきました。今回は、平成27年度１年間の経営 120 

状況ということでご報告させていただきます。９月定例会の決算報告時には詳 121 

細について改めてご報告させていただきますが、今回は前回の報告と同様の様 122 

式で延べ患者の動向、収益の状況、収支の状況について担当から報告をさせて 123 

いただきますので、よろしくお願いしたいと思います。 124 

渡辺係長 （別紙資料に基づき説明する。） 125 

田湯部長 補足説明させていただきますが、入院が27年度は１万3,796人減少ということで 126 

すけれども、大きく減少したのが内科の診療科になります。内科では１万1,244 127 

人ということで、大半の減少を占めているということになりました。収益につ 128 

きましても内科単科で３億5,800円の減少というような状況になっております。 129 

外来につきましても8,381人減少という中で、内科については3,613人の減少、 130 

収益については2,400万円の減という形になっております。 131 

 年明けて28年度４月の状況を口頭で報告させていただきますけれども、入院の 132 
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１日平均、４月は221.90人でした。昨年に比べて5.67人の増。外来につきまし 133 

ては847.95人、昨年より0.14人の増ということで、収益自体の合計につきまし 134 

ては４月の一月で４億3,961万円、昨年４月に比べて3,296万円の増というよう 135 

な状況になっております。患者の増に比べて収益が8.1パーセントアップしてい 136 

るということの内訳ですけれども、入院、外来両方とも平均単価がアップして 137 

いるというような状況を報告させていただきたいと思います。５月に入って、 138 

まだ収益については今レセプトの集計中でご報告はできませんけれども、患者 139 

につきましては昨年の５月は平均すると181人という少ない状況でしたが、この 140 

５月は195人ということで昨年よりもアップしている中で推移をしているとい 141 

うことをあわせて報告をしたいと思います。 142 

委 員 長 説明が終わりました。 143 

 質疑ございますか。 144 

副委員長 先ほど部長が４月の患者数と収益を述べられましたけれども、これでいきまし 145 

たら、推測ですけれども、平成28年度はどのぐらいの予想を立てていますか。 146 

田湯部長 まだ４月、５月始まったばかりです。予算上の事業量につきましては、入院250 147 

人、外来900人を目標にして頑張っていこうという中で推移をしておりますので、 148 

なるべく目標に向かって推移できればなと考えております。 149 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 150 

田  村 入院も外来もともに内科が非常に少なくなっている。この原因究明はしたのか 151 

どうか。この減をどのように考えているのか。そして、今言われたように報酬 152 

単価が上がったから何とかやっていけるという問題ではないのです。ですから、 153 

もし１万3,000人が減っていなかったら、もっと黒字が出ていくのだと思うので 154 

す。これが悪影響として、何となく滝川の内科は行かないと。ですから、そう 155 

いう原因究明をしっかりして、内科の患者もふえてくれるように努力すべきだ 156 

と思うし、それにこの内科の部分のマイナス金額はどれぐらいになるのですか。 157 

田湯部長 内科の部分につきましては、27年度、入院の場合で３億5,800万円程度減少にな 158 

っています。外来につきましては、2,400万円ぐらい減少になっているというこ 159 

とです。原因については、外来患者を入院につなげればということで、外来は 160 

3.9パーセント減、入院が14.9パーセント減ということで、外来に比べて入院の 161 

減少が大きいというような現状になっております。その原因についてはこれか 162 

ら調査をしてまいりますけれども、４月入ってから内科の落ち込みが多いとい 163 

うことで各先生の入院患者の状況を一覧表にして、それぞれのドクターにお配 164 

りして、入院患者の増につなげていきたいと考えております。それも実際に始 165 

めております。また、外来につきましても各ドクターのそれぞれ診ている患者 166 

さんを統計的に資料を出して、各先生にも意識づけを図って、外来患者増、ま 167 

た入院につながるように院長を初め各医局の中でも院長からそういう意識づけ 168 

の報告をさせてもらって進めていっているという現状になっています。 169 

田  村 もう一つ、例えば入院であってももう少し入院していたいとか、家に帰っても 170 

できないので、入院させてほしいとか、そういうのがあってもなかなか入院さ 171 

せてくれないのだというようなことが言われているのですけれども、実際にそ 172 

ういうことがあるのか。そして、長い間入院していると単価が安くなってしま 173 

うというようなことで一回は退院させるのか、その辺はどのように見ています 174 

か。 175 

田湯部長 市立病院は、急性期病院ということで７対１で運営をしているということにな 176 
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りますと、平均在院日数を18日以内にしなさいという施設基準があります。急 177 

性期の治療を終えた患者さんについては、慢性期病棟を持っている病院をご紹 178 

介して、転院していただいている状況になっています。 179 

 なお、３月１日から市立病院も地域包括ケア病棟に４階東病床45床を変換させ 180 

ていただきました。そちらにつきましては、平均在院日数60日以内までよいと 181 

いうことなものですから、毎週会議を開いて、地域包括ケア病棟への転院可能 182 

な患者さんはそちらに移ってもらって、そちらでリハビリも済ませて在宅に戻 183 

ってもらうという取り組みもしております。その病棟45床を動かしている影響 184 

で、急性期病床の平均在院日数18日はキープできるというあわせたメリットも 185 

あるのかなと考えております。 186 

田  村 それ以上にずっと入院している方ももちろんいるのだと思うのですけれども、 187 

その比率どれぐらいになるのですか。 188 

田湯部長 それぞれの患者さんの病状によって当然18日を超える患者さんはおります。昔、 189 

亜急性期病棟ということで、90日を超える患者さんについても統計的には把握 190 

を以前はしておりましたけれども、なかなかその比率までは把握をしていない 191 

状況です。 192 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 193 

（なしの声あり） 194 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 195 

 続きまして、（２）、ふれあいフェスタの開催について説明を求めます。 196 

 （２）ふれあいフェスタの開催について 197 

佐藤課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 198 

委 員 長 説明が終わりました。 199 

 質疑ございますか。 200 

副委員長 この中で屋外の会場でヨーヨー釣りとか綿あめとか、今一生懸命練っている最 201 

中で、今時点では回答できないかもしれないですが、有料にするのか、それと 202 

も無料にするのかということと、もう一つはどのぐらいの参加人数を想定して 203 

いるかお聞きいたします。 204 

佐藤課長補佐 有料にするか、無料にするかですけれども、基本的には収益を見込んでいませ 205 

んので、収入については原価分ぐらいのことは考えられるかもしれないですけ 206 

れども、収益は基本的には見込んではおりません。 207 

 それと、参集人数は、やってみないとわからないところもあるのですけれども、 208 

砂川の市立病院では病院祭というのを毎年やっていますけれども、おおむね500 209 

人程度ということで、当院もそのぐらいの人数を今見込んでいるところです。 210 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 211 

（なしの声あり） 212 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 213 

 それでは、（３）、平成28年度一般会計補正予算についての説明を求めます。 214 

 （３）平成28年度一般会計補正予算について 215 

横山課長 （別紙資料に基づき説明する。） 216 

委 員 長 説明が終わりました。 217 

 質疑ございますか。 218 

（なしの声あり） 219 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 220 
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 続きまして、（４）平成27年度コミュニティ施設の決算状況について説明を求め 221 

ます。 222 

 （４）平成27年度コミュニティ施設の決算状況について 223 

澤田課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 224 

委 員 長 説明が終わりました。 225 

 質疑ございますか。 226 

副委員長 勉強不足でわからなくて大変恐縮ですけれども、活動費は主にどのようなもの 227 

を指すのか教えてください。 228 

澤田課長補佐 活動費につきましては、各コミュニティ施設で窓の清掃ですとか、それから草 229 

刈りなどを一応自主管理ということでしていただいているものがありまして、 230 

そういった場でかかった費用、飲み物代とかそういうものも含まれております。 231 

あと、会議にかかわる費用も含まれています。 232 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 233 

田  村 今の活動費なのだけれども、これは５万円までという、最初そういう決まりが 234 

あったのだと思う。そして、これは金額的に各館ばらばらだけれども、このば 235 

らばらの理由は何なのですか。最初は５万円までという申し合わせみたいなも 236 

のがあったはずだと思いますが。 237 

横山課長 ここに記載されております活動費は、もちろん役員手当が全てではございませ 238 

ん。役員手当のほかに、先ほど話がありました窓ガラス清掃を春に行います。 239 

そういったときのお茶代ですとか、そういったボランティア活動のお茶代やそ 240 

ういったものも出ております。ご指摘のありました役員手当につきましては、 241 

コミュニティ施設の運営委員会連絡協議会という組織がございます。その中で 242 

申し合わせをされた金額といたしまして、おおむね５万円を上限としてそれぞ 243 

れ支給しましょうというような格好になっているのですけれども、実際のとこ 244 

ろはなかなか経営が厳しくてそこまでお支払いできないですとか、必ずしも統 245 

一してその金額を払うというような形にはなってございません。ただ、それに 246 

つきましては、それぞれの実情の中で何とか運営していただいているというの 247 

が現状であるというのをご理解願いたいと思います。 248 

田  村 これは理解できないのだけれども、本当はコミセンの会議でもって言えばいい 249 

のかもしれないけれども、コミセンの会議だけだと何となく内輪みたいな会議 250 

になるので、一般的にこの厚生常任委員会の方はわかっていないのです。それ 251 

で、この活動費というのは非常に不明瞭な金額の算出だと思うのです。それで、 252 

さっきから役員手当なんて言っているけれども、この12館の役員は何人ずつい 253 

て、管理人は何人ずついるのですか。 254 

横山課長 今手元にその名簿といいますか、資料は持ち合わせてございません。役員につ 255 

きましては、会長、副会長、会計、それから総務というような形が一般的には 256 

多いのかなと思っております。それから、管理人につきましても大体２名ない 257 

し３名でローテーションをしていると捉えております。 258 

田  村 そもそも指定管理者をするというのは極力節約をして経費がかからないように 259 

ということでやったので、ほとんどがボランティアという感覚でやったはずな 260 

のです。ところが、中には一生懸命やって手当もないのかというようなことか 261 

ら後でついてきたものなのです。それで、各館の役員の方が実際にここから役 262 

員手当をもらっている金額ともらっている人数、各館全部出してみてください。 263 

今出せなかったら後でも構いません。 264 
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横山課長 恐らくこの活動費が例えば北地区分館ですと10万6,000円程度あると。その辺が 265 

全部役員手当に行っているのではないかということも含めてのご質疑かと思う 266 

のですけれども、例えばこの三世代交流センター北地区分館でいいますと、役 267 

員手当自体は５万円なのですけれども、そのほかに会議のときのお茶代が1,000 268 

円程度、それから三世代の分館では去年から実は、窓の清掃のお茶代も1,000 269 

円程度あるのですけれども、連合で館としての行事を行っております。そうい 270 

った形に活動費が支出されている合計が例えばの話ですが、北地区分館が10万 271 

円を超えているということですけれども、これはあくまでも役員手当が10万円 272 

ではないということでご理解願えればと思います。 273 

田  村 それでは、どういうことをやって、どれぐらいかかったのか各館全部出してみ 274 

てください。 275 

委 員 長 資料要求がありましたが、所管のほうは提出可能ということですが、委員会と 276 

して要求することでよろしいですか。 277 

（異議なしの声あり） 278 

委 員 長 それでは、よろしくお願いします。 279 

 ほかに質疑ございますか。 280 

（なしの声あり） 281 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 282 

 続きまして、（５）、平成27年度男女共同参画推進計画の実施状況について説明 283 

を求めます。 284 

 （５）平成27年度男女共同参画推進計画の実施状況について 285 

澤田課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 286 

委 員 長 説明が終わりました。 287 

 質疑ございますか。 288 

（なしの声あり） 289 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 290 

 続きまして、（６）、市民が活躍するまちづくり活性化推進事業の審査結果につ 291 

いて説明を求めます。 292 

 （６）市民が活躍するまちづくり活性化推進事業の審査結果について 293 

澤田課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 294 

委 員 長 説明が終わりました。 295 

 質疑ございますか。 296 

田  村 これは２年目の事業だと思うのですが、それで、これは２年目でもってもう終 297 

わってしまうのか、３年目というのもあるのか。それと、期間を見るとあと残 298 

り10カ月なのだけれども、こういう中途半端なときの補助10カ月というのはあ 299 

るのですか。それと、ここの責任者は誰になるのか。48万円に対して25万円の 300 

補助なのだけれども、この足りない分はこのまちゼミの会が払うのか、その辺 301 

の見積もり的なものはあるのか伺います。 302 

澤田課長補佐 まず、２年目の事業ということで、今回の取り組みにつきましては第１段階と 303 

して参加店を募集するという流れに始まります。それを今後２カ月ぐらいの期 304 

間で募集して、それぞれ説明会を行った後、まちゼミを実施ということで、一 305 

応前期、後期というような前半、後半に分けて実施するという流れで聞いてお 306 

ります。スケジュール的にも今回の採択から十分今年度内で事業ができるとい 307 

うことで申請いただいております。 308 
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 それから、事業費の足りない部分につきましては、先日の説明の中でもありま 309 

して、参加店の参加負担金の金額の見直しを行うことによって事業費に充てる 310 

ということで聞いております。 311 

 責任者については水谷さんという方なのですけれども、実際審査会議について 312 

は山根生花店の山根さんが来られて、事業の説明をされていました。 313 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 314 

（なしの声あり） 315 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 316 

 続きまして、（７）、平成27年度ごみ処理状況について説明を求めます。 317 

 （７）平成27年度ごみ処理状況について 318 

大橋係長 （別紙資料に基づき説明する。） 319 

委 員 長 説明が終わりました。 320 

 質疑ございますか。 321 

（なしの声あり） 322 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 323 

 次に、（８）、滝川市指定地域密着型サービス及び指定地域密着型介護予防サー 324 

ビスの事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係 325 

る介護予防のための効果的な支援の方法に関する条例の一部を改正する条例に 326 

ついて説明を求めます。 327 

 （８）滝川市指定地域密着型サービス及び指定地域密着型介護予防サービスの 328 

事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護 329 

予防のための効果的な支援の方法に関する条例の一部を改正する条例について 330 

土橋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 331 

委 員 長 説明が終わりました。 332 

 質疑ございますか。 333 

（なしの声あり） 334 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 335 

 続きまして、（９）、平成28年度一般会計補正予算について説明を求めます。 336 

 （９）平成28年度一般会計補正予算について 337 

森 主 査 （別紙資料に基づき説明する。） 338 

委 員 長 説明が終わりました。 339 

 質疑ございますか。 340 

副委員長 前も食料費を組んでいるのですが、これはそういう契約というか、そういうこ 341 

とで食事は出すということの契約なのですか。 342 

国嶋部長 そのとおりでございます。 343 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 344 

（なしの声あり） 345 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 346 

 続きまして、（10）、平日夜間の内科系救急診療体制について説明を求めます。 347 

 （10）平日夜間の内科系救急診療体制について 348 

森 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 349 

委 員 長 説明が終わりました。 350 

 質疑ございますか。 351 

（なしの声あり） 352 
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委 員 長 それでは、報告済みといたします。 353 

 ２ 第２回定例会以降の調査事項について～別紙 354 

委 員 長 ２、第２回定例会以降の調査事項については別紙のとおりの調査事項とするこ 355 

とでよろしいですか。 356 

（異議なしの声あり） 357 

委 員 長 そのように決定します。 358 

 ３ その他について 359 

委 員 長 ３、その他について、委員から何かありますか。 360 

（なしの声あり） 361 

委 員 長 事務局から何かありますか。 362 

（なしの声あり） 363 

 ４ 次回委員会の日程について 364 

委 員 長 次回の委員会の日程については、正副委員長に一任願えますか。 365 

（異議なしの声あり） 366 

委 員 長 以上で、第12回厚生常任委員会を閉会いたします。 367 

閉  会 １４：２７ 368 

 369 


